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永冠滨河佳苑小区

成立网格党小组 服务居民更周到

本报讯（记者 于文博）“自从小
区的 （社区网格） 党小组成立以后，
不管啥事，咱都有地方解决了。”2月7
日，市区滨河路永冠滨河佳苑小区的
一位居民高兴地告诉记者。

原来，2016年12月，该小区成立了
社区网格党小组，小区内的党员聚集在
一起，为管理小区出谋献策。自从有了
网格党小组，小区的管理越来越走向正
轨，居民们遇到难题，也有了申诉和调
解的地方。

小区成立网格党小组

2月7日上午，在永冠滨河佳苑小
区，记者看到路面整洁，门口黑板报以
庆祝春节为主题，字、画都很喜庆。一
些居民在小区内走动，听说记者要采访

小区的网格党小组，纷纷向记者讲起了
网格党小组的事情。居民们告诉记者，
小组的成员都是小区居民，大家都很熟
悉。“这黑板报就是小组的成员们出
的，小区自从成立了网格党小组，我们
有啥问题，都可以找他们帮忙。”一位
居民说。

随后，记者在受降路社居委会议
室内，见到了部分永冠滨河佳苑小区
的网格党小组成员，他们围坐在一
起，聊天的话题三句不离如何完善小
区的管理机制，大家你一句，我一
句，想了不少好主意。

张德民是小组组长，拥有近40 年
的党龄。他告诉记者，在小区内成立网
格党小组，是受降路社居委提出的建
议。2016年10月份，社居委的工作人
员通过走访，了解小区内30多名党员的
情况后，把所有党员聚在一起，共同商
议成立网格党小组的事情。按照相关规
定，大家在受降路社区党支部的组织
下，召开了党员座谈会和民主选举会，
确定了网格党小组的名称、成员等，随
后由受降路社区党支部向中共老街办事
处委员会提出了成立网格党小组的申
请。2016年12月，经过批准，永冠滨
河佳苑小区网格党小组正式成立。

“成立社区网格党小组的初衷一方
面是为了让小区的党员们聚集一起，
定期过组织生活。另一方面也是为了
集合党员们的力量，管理好小区的各
项事情。”张德民说。

党员积极服务居民

“我们以前都忙于工作，对小区的
事情关注不够。”郭红磊是网格党小组
成员之一。他说，自从网格党小组成
立以来，他和其他党员一起参与到小
区的管理，对小区和居民都有了更多
了解。

据了解，永冠滨河佳苑小区曾经
成立过业主自治委员会，但中间因为
一些变故，自治委员会的工作处于瘫
痪状态。网格党小组成立以后，先向
全体业主发出了通知，决定自治委员
会换届选举。2017 年 1 月，经过一个
多月的筹备和全体业主大会的投票选
举，重新选出了业主自治委员会的成
员，让小区的自治管理恢复正常。

网格党小组成立之初，在成员们
的精心筹划下，永冠滨河佳苑小区还
举办了第一届优秀楼栋评选活动，对
小区内卫生、文明楼栋给予了表彰和
奖励。2017 年春节，网格党小组的成
员自发组织，为居民们义写春联，出
有关春节的黑板报，协助受降路社居
委宣传禁燃烟花爆竹等。

“网格党小组成立以前，我们小区
就给每一个垃圾桶标上了号码，对其
卫生情况进行公示，现在这个工作已
经被小组的成员们接手。下一步，我
们准备实行鼓励政策，将这个活动扩
展开来。”网格党小组成员石建国说。

张德民告诉记者，以后他们还会
通过更多的活动参与到小区的管理，
居民们如果遇到困难，可以找小组成
员帮忙，他们一定会发挥党员的带头
模范作用，为居民们做好服务。

“小区里有网格党小组，还有业主
自治委员会和物业，三方互相协调，
居民们以后有啥事都不难办了。”受降
路社居委主任荆海燕说，这是受降路
社区第一个成立网格党小组的小区，
党员们不仅在工作岗位上，在生活中
也充分发挥模范作用，她相信永冠滨
河佳苑小区以后一定会越来越好。
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程远，男，42岁，现任漯河市纤
维检验所业务室兼纺织品室主任，是
国家注册棉检师。

2016年10月初，程远带领市纤检
所业务骨干赴新疆奎屯地区，执行监
管棉花公证检验援疆任务，他克服伤
病困扰、发挥精湛的业务水平，连续
工作奋战三个月，和兄弟单位一起，
完成了20万吨棉花公证检验任务。

程远时刻把责任扛在肩上。漯河
市纤检所在的库是整个北疆入库棉花
最多的一个库。按上级要求，程远所
带领的小组平均每天要检验 2000 多
包、600多吨的棉花，并对每一包进行
扦样和扫条码。为了提高检测效率，
他对人员进行了合理编组，检测仪器
全天不停歇。每天晚上，别人在休息

的时候，他还在反复研究库区垛位分
布图，实地进行对照，弄清每一个需
要检测垛位的具体分布情况，以便第
二天最快展开检测。

新疆奎屯地区冬季气温零下20多
度。为了迎击严寒，程远既当棉检
师，又当队员们的生活指导员。他根
据多年的进疆经验，向大家传授防寒
小技巧。每次上
工的时候，程远
都不忘随身携带
一个小药包，看
到队员们抽样时
弄伤了手，他都
及时为其包扎，
并以自己的模范
行动，为队员们

加油鼓劲。
程远常说：“责任在肩上，形象在

外面，出来工作就得为家乡增光添
彩。”在他的影响和带领下，漯河市纤
检所成为参加新疆棉花公检队伍中完
成任务最优、效率最高、公检数据最
准的单位之一。

（漯河市委宣传部提供）

程远：尽心尽责 圆满完成援疆工作

□文/图 见习记者 姚晓晓

2月6日下午，网友“掌心蛋糕”发
布朋友圈：“上午卖蛋糕遇到了电信诈
骗，被骗了2000元，骗子以买蛋糕的名
义骗取了我的支付宝付款二维码，真是
心塞。”

无独有偶。当日，网友“叶柠檬”
也发布朋友圈称遇到了上述骗局。

骗子以顾客名义博取信任

2 月 6 日，记者联系上了这两名网
友进行了采访。网友“掌心蛋糕”张先
生今年27岁，家住源汇区螺湾小镇，从
事蛋糕经营。而网友“叶柠檬”叶女士
则是从事海外代购，同时也制作蛋糕。

“2月6日上午9点多，一个网友加我
微信好友，要订一个最大的蛋糕，说是
用信用卡转账到支付宝付款，让我把二
维码发给他。”张先生告诉记者，平时顾
客都是用现金或者微信红包，这个顾客
说用信用卡支付的方式让我有点懵。

“当时我没有多想，就想着怎么方
便就怎么支付。”张先生说，随后他就
把支付宝收款二维码发给了这位顾客，
对方告知他发错了，需要张先生把带条
形码的付款二维码发过去。

“我平时对支付宝不太熟悉，而且对
顾客没有一点防备心，我就按照对方要
求，用另一部手机拍了支付宝的付款二
维码发了过去。”张先生说，当时这名顾
客以网络超时为由，让他又发了一遍，
发完他就把手机放下，做蛋糕去了。

付款二维码泄露 钱被刷走

到了中午 11 点多，张先生忙完后，
拿起手机发现支付宝消费了两笔，银行
卡里有2000块钱没有了。

“当时想了半天才想起这位顾客，我
就赶紧给他发微信，然后一直没有收到
回复，我这才意识到被骗了。”张先生说。

而网友“叶柠檬”叶女士，也是在
当天上午9点多，收到了同一名网友加
为好友的信息，声称要订一个最大的蛋
糕。当对方索要付款二维码时，叶女士
就警觉了起来。“付款二维码发过去不
就等于把支付密码给她了吗？刷的不就
是我的钱了吗？”叶女士说，她马上就
回绝了对方。

“直到被骗才发现付款二维码是万
万不能泄露的，这就相当于支付密码，
以后大家可一定要小心了。”张先生说。

分不清收款码与付款码
一市民被骗2000元

网友“掌心蛋糕”发布的朋友圈消息。


